



Jahresbericht Vorstand SP Zollikofen 2025

Der Vorstand, Hanspeter Anderegg, Dominique Mani, Petra Spichiger, Karin Steiner, Katja Wüest (Kassierin), Mirjam Veglio und Ratheeshan Gunaratnam von Amtes wegen sowie Markus Wüest als Fraktionspräsident, hat sich 2025 an fünf Sitzungen getroffen.

Die gemeinsame Vorstandarbeit gestaltete sich konstruktiv und effizient. Es wurden ausser der amtierenden Kassierin (Katja Wüest) keine weiteren Ämter personell zugeteilt.

Nebst der Bearbeitung der aktuellen politischen Themen auf Gemeindeebene, wurden folgende Anlässe inhaltlich geplant, organisiert und durchgeführt:

Januartagung 2025 und Hauptversammlung 2025

Unsere traditionelle Januartagung mit anschliessender Hauptversammlung war gut besucht, was uns sehr freute. Anna Tanner, Gemeinderätin von Biel, zeigte uns in ihrem Referat auf, wie sich auf kantonaler Ebene der gelingende Weg zur «interfraktionellen Motion zum Ausländerstimmrecht» gestaltete. Im Anschluss definierten wir in einem Workshop unsere Legislaturziele und planten konkrete parlamentarische Vorstösse für das laufende Jahr. Der inhaltlich sehr interessante Tag wurde bei einem gemütlichen Abendessen im Restaurant Rebstock abgerundet.

Mitgliederversammlung April 2025:

Im Rahmen der Mitgliederversammlung informierten die amtierenden Gemeinderät*innen, Mirjam Veglio und Ratheeshan Gunaratnam die Anwesenden über ihre aktuellen und anstehenden Geschäfte aus ihren Departementen. Im Anschluss fand ein gemütlicher Austausch statt.

Kantonaler Parteitag

Am 28.06. war unsere Sektion Gastgeberin des spannenden kantonalen Parteitags, mit Nomination der Regierungsratskandidat*innen. Der Grossanlass mit über 150 Teilnehmenden fand bei schönstem Wetter in der Aula Sekundarschule statt. Unsere Sektion organisierte, plante und viele helfende Hände haben dazu beigetragen, dass der Anlass von allen Teilnehmenden gelobt wurde.

Findungskommission allfällige Gemeindepräsidiumswahl 2026

Im Frühjahr hat sich der Vorstand entschieden, eine Findungskommission einzusetzen, welche sich auf Kandidierendensuche begab, bei einem allfällig freiwerdenden GP-Amt. Die Findungskommission führte mehrere Gespräche und legte dem Vorstand seine Erkenntnisse vor. Aufgrund dieser Vorarbeit sowie in weiteren Gesprächen konnte der Vorstand eine einstimmige Nomination für eine allfällige Kandidatur ernennen.

Teilnahme nationaler Parteitag und kantonale Parteitage

Unsere Delegierte, Maria Senn, hat uns an den nationalen Parteitagen vertreten. Herzlichen Dank für ihr Engagement. Weiter ist die Sektion Zollikofen mit unseren Delegiertenstimmen regelmässig an den kantonalen SP-Parteitagen vertreten.

Präsenz im MZ, Instagram, Facebook und via Mail

Wir haben unsere Mitglieder regelmässig via der verschiedenen oben genannter Kanäle informiert, unsere thematischen Inhalte und Parolen publiziert und zu Veranstaltungen eingeladen. Dadurch erreichen wir eine hohe Präsenz in der Wahrnehmung der Menschen von Zollikofen.

Vorstand SP Zollikofen

Karin Steiner

Jahresbericht 2025 Fraktion

Die SP-Fraktion ist nach den GGR-Wahlen am 24. November 2024 als wähler:innenstärkste Partei und einem zusätzlichen Sitz bzw. total 10 GGR-Sitzen in die Legislatur 2025-2028 gestartet. Zusammen mit GFL (7), GLP (4) und Piratenpartei (1) haben sich die GGR-Mehrheiten für eine Politik Mitte-Links insgesamt leicht verbessert.

Die sieben wiedergewählten, bisherigen SP-Mitglieder und drei neue SP-Mitglieder der jüngeren Generation konnten sich 2025 alle im Parlamentsbetrieb einbringen. Die Fraktionsleitung (Markus Wüest) und die stellvertretende Fraktionsleitung (Céline Wendelspiess) wurden bestätigt bzw. fortgeführt.

Total hat sich die SP-Fraktion 2025 zu 7 Fraktionssitzungen versammelt und an 7 GGR-Sitzungen teilgenommen. 3 GGR-Sitzungen wurden durch die Gemeinde abgesagt. Um auch die Kommissionsmitglieder und Aktivmitglieder der SP mitzunehmen wurden diese mehrfach auch an die Fraktionssitzungen eingeladen, teilweise auch gezielt als Stellvertreter:innen um eine Teilnahme gebeten.

Die SP-Fraktionsmitglieder haben 2025 sehr diszipliniert an den Sitzungen abgestimmt und teilgenommen. Nur vier Abwesenheiten von SP-Fraktionsmitgliedern mussten über das ganze Jahr hinweg entschuldigt werden, wobei kein SP-Fraktionsmitglied mehr als einmal gefehlt hat.

GGR-Sitzungsdatum	Anwesend total	Abwesend	davon SP
29. Januar 2025	34	6	1
26. Februar 2025	36	4	0
30. April 2025	34	6	2
21. Mai 2025	35	5	1
27. August 2025	36	4	0
22. Oktober 2025	39	1	0
26. November 2026	Protokoll fehlt noch	Protokoll fehlt noch	0

Zusammen mit den Fraktionen der GFL, der GLP und ausgewählten Personen anderer Fraktionen konnten mehrfach Abstimmungen gewonnen werden, die von den bürgerlichen Parteien oder vom GR abgelehnt wurden.

Total hat die SP 2025 fünf parlamentarische Vorstösse (4 Interpellationen, 1 Motion) eingereicht:

- Januar 2025: Interpellation Fabian Krättli (SP) und Mitunterzeichnende betreffend «Anschluss an neues Plastikrecycling.»

- Februar 2025: Interpellation Esther Schwarz betreffend «Welche Ergebnisse haben sich aus der Schwachstellenanalyse und dem Lärm-Nachsanierungsprojekt der Bernstrasse ergeben?»
- August 2025: Interpellation Markus Wüest betreffend «Entwicklung des Investitionsanteils und der finanziellen Investitionsfähigkeit von Zollikofen»
- Oktober 2025: Interpellation Esther Schwarz betreffend «Flüsterbelag auf Strassen mit hohem Verkehrsaufkommen»
- November 2025: Motion Petra Spichiger betreffend «Einführung einer Stellvertreterregelung im Parlament»

Im Rahmen einer «Klimagruppe» haben sich Mitglieder der SP, der GFL und der GLP sowie weitere Personen 2025 mehrfach zu gemeinsamen Besprechungen getroffen und dabei verschiedene parlamentarische Vorstösse rund um die Themen Klima-, Umwelt-Verkehr- und Raumplanung vorbereitet. Auch 2026 werden voraussichtlich Vorstösse aus dem dort entwickelten Ideenpool eingereicht werden.

Wichtiger ist aber, dass die gemeinsamen Treffen der «Klimagruppe» zwischen den beteiligten Fraktionsmitgliedern eine gute Vertrauensbasis für die Vorbereitung von «Mitte-Links-Mehrheiten» im GGR geschaffen hat. Diese überparteilichen Mehrheiten werden für den Rest der Legislatur, insbesondere auch nach einer allfälligen Ersatzwahl des Gemeindepräsidiums im Jahr 2026 sehr wichtig werden, um politische Anliegen der SP zur Mehrheit zu verhelfen.

Zusätzlich zu den erwähnten Vorstössen hat die SP-Fraktion bei Geschäften des Gemeinderates erfolgreich Anpassungen verlangt (z.B. Anpassungen Schulzimmergrössen im Erweiterungsbau Sekundarstufe) und Geschäfte von SP geführten Departementen (Bau und Umwelt, Bildung) unterstützt. Die von der SP-Fraktion gegen Kritik der bürgerlichen Parteien verteidigten Kreditbeschlüsse für die Bauten im Steinibach wurden Ende 2025 von einer grossen Mehrheit der Bevölkerung mitgetragen.

Nicht in allen Fällen ging der politische Wettstreit zugunsten von Mitte-Links aus. Obwohl im GGR eine äusserst knappe Mehrheit (20:19) gegen eine überraschende Kehrtwende des GR zum Steuerfuss gehalten werden konnte, wurde die Steuersenkung in der Volksabstimmung schlussendlich angenommen.

Mit dem Rücktritt von Miriam Veglio als Gemeinderätin und der Ersatzwahl von Karin Steiner in den GR, rückt ab 2026 Dominik Mani wieder in den GGR nach. Jessica Gates musste aus privaten Gründen leider auf den ihr zustehenden GGR-Sitz verzichten.

Für den aus der TVE-Kommission zurücktretenden Hannes Maichle (Wegzug) konnte mit Johannes Schwärzel ein Ersatz gefunden werden. Kornelia Hässig wird zudem den freiwerdenden Sitz von Karin Steiner in der Finanzkommission übernehmen. Markus Wüest wurde für 2026 zudem als GGR-Vizepräsident gewählt.

Ein herzliches Dankeschön geht an alle SP-Vertreter:innen im GGR und den Kommissionen.

Fraktionspräsident
Markus Wüest